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工 学 部　環境社会デザイン学科／田中研究室
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�� 
湘南モノレール株式会社 代表取締役社長
尾渡 英生さん

活躍する卒業生からのメッセージ

�� 
Formula Project SU-spirited
サークル紹介

埼玉大学マスコットキャラクター
メリンちゃん

サイダイコンシェルジュ_27.indd   1 2018/04/19   9:35



୭がੜ͖ੜ͖とಇֶ͖Δ
で͖Δ͜と͚ͯʹݱの࣮ڥ

、һ・৬һがڭ埼玉大学では、ঁੑの、ࡏݱ
そのྗを発شできるͮڥくりを全学をڍ
͛てਪ進しています。ࠓճはこの取みにお
いてத৺తな役ׂをՌたしている「埼玉大学
உঁڞಉ参画室˞ 1・2」室のງా߳৫埼玉大
学෭学と「μイόーγςΟਪ進オϑΟス」
のコーσΟωーターをΊる෯࡚ຑل子।ڭ
तのର談を࣮ࢪ。取りみの内容やࢦして
いることなどについてޠっていただきました。

ΓΛͮ͘ڥ༂Ͱ͖Δ׆͕ੑঁ
Ճͤ͞ΔͨΊʹ

ງా෭学ʢҎԼ、ܟশུʣ　現在埼玉
大学の女性教員はશମの17ˋしかい
ません。これではڳをはってஉ女ฏ
とはݴえません。զ々は女性がಇきや
すく、学びやすい大学をつくΖうとし
ています。まず女性教৬員の数を૿や
し、大学をリーυする役৬につく女性
も૿やしたいです。子育てやհޢを୲

う女性がಇきやすいڥをつくりたい
ですし、உ性と女性の「かくあるき」
といったݻఆతなߟえ方をແくしたい
です。これらは女性のためͩけにߦっ
ているΘけではありません。例えば、
女性が子育てやհޢをしながらಇきや
すいڥは、உ性にとっても子育てや
հޢにࢀ加しやすい、つまりϫークϥ
Πフバϥンスがとりやすいͩڥから
です。
෯࡚।教तʢҎԼ、ܟশུʣ　このऔり
みは୭もがಇきやすいڥをつくる
ということですͶ。
ງా　その௨りです。さらに2017年
埼玉大学 は文部Պ学লの事業「 ダΠ
バーγςィ研究࣮ڥ現ΠニγΞςィ
ϒ˞3ɾ4」に選ばれました。そして、உ女
共同ࢀ画室の中に「ダΠバーγςィ推
進Φフィス」ができたのです。埼玉県
と࿈ܞして「彩の国女性研究者ネット
ϫーク˞5」を立ͪ上げるなど、学外
のダΠバーγςィ研究ڥを࣮現する
औも進めています。今ճ、෯࡚先生
に、この推進Φフィスのίーディネー
ターに就任していたͩいた༁ですが、
埼玉大学のҹはいかがですかʁ

෯࡚　私は埼玉大学の卒業生ですが、
しͿりにキャンύスを歩くと、Ҏલٱ
にൺ、女子学生やएい女性研究者が
૿え、キャンύスが明るくなったよう
に感͡ます。これまでのஉ女共同ࢀ画
室のऔりみで、女性が૿えたのでしΐ
うか。
ງా　֬かにここ数年、女子学生も女
性教員の数も上ঢ向にありますが、
まͩまͩその数は世界తなਫ準にୡし
ていないのが現࣮です。そこで、ダΠ
バーγςィ推進Φフィスを設ஔして、
このྲྀれを加させていこうというこ
となのですが、۩ମతな目ඪとして、女
性教員࠾༻ൺを人文社会ܥ部ہに
おいては40ˋ、教員養ܥ部ہにおい
ては30ˋ、自વՊ学ܥ部ہにおいては
20ˋҎ上に、また、女性事務৬員の࠾༻
ൺを50ˋとすることをܝげています。
෯࡚　この数ࣈを࣮現するのは大変で
す。大学が一ؙとなって、目ඪୡに
向けてΞクγϣンをおこしていかなく
てはなりません。その1つとして、来年
度の࠾༻の中で、女性ݶఆのެืがߦ
Θれます。このようなऔりみの࣮ࢪ
には、学の理解がܽかせませんが、

෯࡚�ຑࢠلʢ͖͟�ま͖͜ʣ
μイόーγςΟਪ進オϑΟス।ڭत。1990年埼玉大学ڭ
ཆ学෦ଔۀ。ஜ大学、電ؾ௨৴大学などのμイόーγ
ςΟਪ進室।ڭतをܦて、2018年Αりݱ৬。

༂ΛԠԉ͠·͢ʂ׆େֶঁੑͷۄ࡛
Special Feature

ר ಄ ಛ ू

ಛผରஊ ງా߳৫෭ֶ�º�෯࡚ຑࢠل।ڭत
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今ճ࣮現できたཁ因はどのようなとこ
Ζにあるとおߟえでしΐうかʁ
ງా　学の理解や後ԡしはもͪΖん
ありましたが、なにより学長がリーダー
γップを発شして、大学としての方を
明֬に示したことが大きいとࢥいます。

ັྗͷ͋Δঁੑڭһ͕͍ͳ͚Ε
ੜू·Βͳֶ͍ࢠঁ

ງా　例えば理工ܥで女性の教員や研
究者がগないのは、そもそもそのཛで
ある女子学生がগないʕという事࣮
がഎ景にあります。それނ、これまでは

「理工ܥの女性学生を૿やさなければ
ならない」ということがしばしばいΘ
れてきました。しかし、զ々は「女性教
員がগないとこΖに女子学生はूまら
ないͩΖう」とٯにߟえています。です
から、まず優लで魅力のある女性教員
をूめることに力しているのです。
෯࡚　それと、中高生のうͪから女子
も理工ܥに進みたいとࢥえるような
みを作るඞཁがあるとࢥいます。で
すから、ダΠバーγςィ推進Φフィス
も大学ͩけでなく、中高生やそのอ
༷、者、教員を対にޢ 々なऔりみ
をしていくඞཁがあるとߟえています。
ງా　֬かに、理Պや数学というと、
女性には向かないというようなΠメー

ジが社会にはありますͶ。性ผで力
にࠩはないはずなのにʕ。
෯࡚　学分野の女子学生の数が数
をえる大学も出ていますが、ి 気や
工学になるとやはりগないです。
ງా　また大学生から大学院生、そし
て教員になるにैって、女性のൺは
さらに小さくなっていきます。これま
で大学院でത࢜号をऔ得して、研究者
になる女性はしく、ロールϞデル˞6

となるような人ࡐがいなかったから、
目指す人もগなかったのͩとߟえられ
ます。そこで大学教員をは͡め、ا業
やެతػ関の研究者にも女性がいるこ
とを示していくことも大切ͩとߟえて
います。理工ܥでも、女性が活躍でき
るଟ༷な進࿏があることを発৴してい
きたいです。

μΠόʔγςΟਪਐ͕
ֶੜʹٴ΅͢ޮՌͱʁ

෯࡚　ダΠバーγςィ推進とは、性ผ
や国੶や年ྸに関Θらず、ϋンディ
キャップのある方も、༷ 々なみや
を๊えている方も、୭もが࣋てる力
を発شできるڥをつくΖうという活
ಈです。そして、このようなऔりみ
を進めている大学で学Ϳことで、自分
とはҟなるݸ性を理解し、ଟ༷な人を

大切にし、ともに生きていこうとする
感֮が養Θれるとࢥいます。また、そ
のようなϚΠンυを大切にしている大
学ͩからこそ、学生の࣋てる力を発ش
することができるのではないでしΐう
かʁ
ງా　そうですͶ。埼玉大学はஉ性も
女性も生き生きと活躍できるงғ気や
があるので、女子学生もஉ子学生ڥ
も҆心して、ここからӋばたいてほし
いです。
෯࡚　教員や৬員が生き生きಇくこと
ができるڥは、学生にとっても学び
やすいڥです。学生のօさんも৳び
৳びと力を発شしていたͩきたいです。

˞ �ɹஉঁڞಉࢀըࣾձʜʜʮஉঁ͕、ࣾ会のର等ͳߏһͱして、
ࣗΒのҙࢥʹΑͬてࣾ会のあΒΏΔʹ͓͚Δ׆ಈʹࢀըすΔػ会
͕֬อ͞れ、ͬてஉঁ͕ۉ等ʹ࣏త、経済త、ࣾ会తٴͼจԽత
རӹをڗडすΔ͜ͱ͕Ͱ͖、かͭ、ڞʹを୲͏͖ࣾ会ʯʢஉঁ
。ຊ๏ʣの͜ͱجըࣾ会ࢀಉڞ

˞ �ɹ࡛ۄେֶஉঁڞಉࢀըࣨʜʜஉঁڞಉࢀըのਫ਼神ʹଇͬͨ教育・
。すΔͨΊʹઃ立͞れͨ学৫ݱब業を࣮・ڀݚ

˞ �ɹμΠόʔγςΟʜʜଟ༷ੑをҙຯすΔݴ葉。ダイόーシティࣾ
会ͱ、ੑ別や国੶ͳͲʹؔΘΓͳ͘、ଟ༷ͳਓʑ͕ྗをൃشし、ڞ
ଘすΔࣾ会の͜ͱ。

˞ �ɹμΠόʔγςΟݱ࣮ڥڀݚΠχγΞςΟϒʜʜঁੑ͕ऀڀݚ
ʹԉରࢧ。業ͰすࣄԉすΔจ部Պ学লのࢧ༂すΔͨΊのऔΓみを׆
、ग़ࢠ・࢈育て・հޢͱڀݚͱの྆立やঁੑऀڀݚのྗڀݚ上ͳͲ
ʹؔして༏れͨऔみを͏ߦ大学・ಠ立ߦ๏ਓ͕બ定͞れています。

˞ �ɹ࠼ͷऀڀݚੑঁࠃωοτϫʔΫʜʜ201� 、埼玉ݝのػڀݚ
ؔͱ埼玉大学͕࿈ܞして立ͪ上͛ͨ৫。ݝのঁੑྲྀަऀڀݚ会の

開催、ؔػڀݚͱの相ޓ๚ͳͲʹΑΔʮঁੑऀڀݚのྗڀݚ上ʯ
やʮঁੑ׆͕ऀڀݚ༂しやすいͮ͘ڥΓʯʮऀڀݚをࢦすঁࢠ学
ੜの育ࢧԉʯͳͲ、ଟذʹΔ׆ಈをͬߦています。

˞ �ɹϩʔϧϞσϧʜʜ͓खຊͱͳΔਓ、ඪͱͳΔਓの͜ͱ。

ղઆޠ༺

ງా�߳৫ʢ΄ͬͨ�͔おΓʣ
෭学。ڭҭ学෦ڭत。1991年 ౦ژ大学大学Ӄڭҭ学ݚ
ڭୀ学。200�年Αり埼玉大学ظ՝程୯Ґ取ಘຬ࢜Պതڀ
ҭ学෦ڭत。201�年度Αり෭学݉。

ダイバーシティ推進オフィス
コーディネーター（准教授）
ダイバーシティ推進員

事務補佐員

（NPO法人）そよかぜ保育室

彩の国
女性研究者
ネットワーク

ファミサポ＠埼玉大学
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ʢたかはし ͻΖこʣさんࢠ�ڮߴ
埼玉大学大学Ӄཧ学ڀݚՊॿڭ

౦ژ立ૣߴ等学ߍग़
2004年 Ԭࢁ大学ཧ学෦生学Պଔۀ
2010年 Ԭࢁ大学自વՊ学ڀՊത࢜՝程मྃ
2010年 ϑランス国立Պ学ηンター
 生ཧԽ学ڀݚ所തڀݚ࢜һ
2015年Αりݱ৬

　現在、埼玉大学理工学研究Պで、ඍࡉ
類や২物を使い「ڥ変化に応したޫ߹
の制ޚメΧニズϜ」を解明する研究をߦっ
ています。ޫ ߹は、ࢎૉを作り出し化ੴ
೩ྉや作物にも関するため、զ々の
らしとີ接なつながりがあります。ޫ ߹
研究を発展させることで、ऩ量のଟい作
物や類をݪྉにした೩ྉ生࢈への応༻が
。できますظ
　どのような研究でも同ͩ͡とࢥいますが、
自分で立てたԾઆが࣮ݧによってূ明され
た時のتびはԿ物にも変えがたいものです。
そして、大学は基ૅ研究に専念できる研究
、でࢹするというٻ関。未知の現を୳ػ
研究にܞΘれることがこの事の࠷大の魅

　埼玉大学をは͡めとするෳ数の大学でඇ
ৗۈ講師として、υΠツ語やデβΠン史を
教えながら、19ʙ20世紀のΦーストリΞ
を中心としたυΠツ語ݍのۙ代デβΠン史
の研究をしています。なお、現在औりん
でいるςーϚは、ୈ一࣍世界大ઓࠒのΦー
ストリΞの女性デβΠナーの役ׂについて
です。
　私の専は、デβΠン史ですが、デβΠ
ンというのはすて生活につながっている
ものです。それނ、デβΠンのഎ景にどの
ようなࢥがあるかということをߟえるこ
とで、現在の生活に対して৽しいࢹが࣋
てるʕそのようなとこΖがこの研究の
。ຯですޣ

力ですͶ。また、年長の教授からएい学生
さんまで、世代をえた者同࢜でٞしな
がら研究を進められるも大学の魅力です。
　理ܥの研究室というと24時間年中ແٳ
というΠメージを࣋つ人もいるかもしれま
せんが、ଟくの研究者は、計画తに研究を
進め、ΦンとΦフを۠ผすることで、研究
活ಈとプϥΠベートのいずれもॆ࣮させて
います。

　私は大学院のम࢜՝ఔ中に2年間Φース
トリΞにཹ学をして、௨ৗは2年のとこΖ
を4年かけてमྃしましたし、ത࢜՝ఔで
は2年間ٳ学して、学外でಇいた経ݧもあ
ります。
　研究者としては、どͪらかというと、ճり
道をしてきましたが、このような経ݧは、自
分のࢹ野を広げることができ、現在、研究を
。いますࢥう上でも大いに役立っているとߦ

大学ऀڀݚʢࣗવՊ学ܥʣ

大学ऀڀݚʢਓจՊ学ܥʣ

ʢかくやま ともこʣさんࢠ๎�ࢁ֯
σβインڀݚ࢙者、ᘐڠ大学、埼玉大学など
ඇৗࢣߨۈ

ਆಸݝ立横ਢլߍߴग़
200�年 横市立大学国ࡍจԽ学෦
 ԤถจԽ学Պଔۀ
201�年 埼玉大学大学ӃจԽՊ学ڀݚՊ
 ത࢜՝程मྃ

埼ۄ大ֶで׆༂すΔঁੑと
社会で׆༂すΔঁࢠଔۀੜたͪ

Έんͳ
͔͍͍ͬ͜Ͷʂ

社会で׆༂すΔঁࢠଔۀੜたͪ

͔͍͍ͬ͜Ͷʂ

いまやঁੑが׆༂できるϑΟーϧυは༷ʑ。ここでは埼玉大学内
で生き生きとڀݚやࣄにैࣄするঁੑや、ࣾ会で׆༂するଔۀ
生ୡʕ。それͧれのࣄのັྗやࡏݱのࣄにबくまでのาみ
などをհします。

༂ΛԠԉ͠·͢ʂ׆େֶঁੑͷۄ࡛
Special Feature
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　大学時代は教育学部に在੶していました
が、元々は高校のӳ語教師を目指していた
ため、ӳ語を中心に学びました。そんな私
が小学校の教師になΖうとࢥったのは、教
育࣮शがきっかけ。࣮ 際に小学校にߦって、
1日中一ॹにいる子ڙたͪとਂいឺがஙけ
ることに加え、その長をۙくで見られる
ことに大きな魅力を感͡たからでした。就
任1年目は2年生、2年目は1年生の୲任を
務めましたが、教育࣮शで感͡た௨り、日
に日に長する子ڙたͪと༷々なتびを共
有することができました。
　ൺֱత女性がଟい小学校の教員は、制度
がっていることに加え、周りの理解もあ
るので、女性がಇきやすい৬छͩとࢥいま

　大学のθϛではϚーέςィンάを専߈し
ましたが、߹同આ明会でϚーέςィンάリ
αーチという業छがあることを知ったのを
きっかけにこの業界に入りました。や
Ϛーέςィンάࡦࢪのվળなどに接ө
される調査にܞΘれることに魅力を感͡た
からです。現在はҩༀやҩྍثػを専
としたࢢ場調査会社にۈめています。例え
ばҩༀメーΧーのґཔで、ฐ社がఏܞし
ているҩ師にΞンέートをߦい、ༀの使Θ
れ方やࢢ場γェΞなどの調査ɾू 計ɾ分ੳを
します。その中でも私はओに 8FC をհし
て࣮ࢪするΞンέートプロάϥϜのߏஙや
調査ใࠂॻの作などを୲当しています。
　元々ڵຯがあって、大学時代に学んͩ知

す。࣮ 際にٳ࢈や育ٳ後に事にる先生
がほとんどですし、育ࣇをしながらಇく先
生もいます。ですのでこの4月に݁ࠗする
༧ఆですが、子育てと事の両立などにつ
いてはあまり心していません。もͪΖん
。事をしていれば大変なこともあります
しかし、教師という事は、それҎ上のや
りがいと魅力があることを࣮感しています。

ࣝが生かせる事に就いていますが、Ϛー
έςィンάに関する事には、リαーチ業
のように一ൠにはあまり知られていないも
のもあります。世の中には本当に色々な
事がありますので、「自分の勉強したこと
を活かせるフィールυはたくさんある」と
いうことを知り、それに向けて自分のڵຯ
があることɾきなことを学んでいければ、
きっとক来の選ࢶが広がるとࢥいます。

খ学ڭߍ་

ҏ౻�༏رʢいと͏ Ώ͏きʣさん
さいたま市立合খ学ڭߍ་

ग़ߍ等学ߴݹٶ立ݝखؠ
201�年 埼玉大学学ڭߍҭڭһཆ成՝程ଔۀ
201�年Αりݱ৬

ླ�ඒॹʢすͣき みおʣさん
会ࣾΤム・γー・アイࣜג
ϔϧスέアパートφーۀࣄ෦オペϨーγϣンνーム所ଐ

埼玉ݝ立۽୩ঁ子ߴ等学ߍग़
2012年 埼玉大学ࡁܦ学෦ܦӦ学Պଔۀ
2012年 ࣜג会ࣾインςージ入ࣾ
2015年Αりݱ৬

　埼玉大学の学長室で、大学の経Ӧに関す
る༷々なデータをऩ ɾू分ੳする*3活ಈを
୲当しています。なお分ੳした݁Ռは、学
長や෭学長といった役員のҙܾࢥఆʕつ
まり大学の経Ӧઓུに使Θれます。
　この事に就いて、まͩ2年ऑですが、本
学の*3活ಈ自ମが、ۙ࠷スタートしたばか
り。それނ、༷ 々なチャレンジができるの
がこの事の魅力ですͶ。例えばࡢ年度は、
データを༻いて経Ӧ༰やࡒ務ঢ়گなどを
٬観తに示す「フΝクトϒック」という
子の作をఏҊし、は͡めて作しました。
　学長室にଐされるલは、ࡒ務՝で༧算
やܾ算に関する業務や教育学部の学務で
教務にܞΘってきましたが、Մであれば

今後は大学の事務に関するすての事を
。えていますߟめたいとۃ
　大学৬員の魅力は、学生の教育や生活を
ԉできるというとこΖ。現在の業務ではࢧ
接学生とやりऔりすることはありません
が、経Ӧઓུࢧԉも݁ہのとこΖ学生ࢧԉ
につながるとߟえて、日々の事に向き߹っ
ています。

大学৬員

കଜ�༝Ղʢ͏ΊΉら Ώかʣさん
埼玉大学৬һ

॔ಙ༩ߴ等学ߍग़
2008年 埼玉大学ࡁܦ学෦ࣾ会ڥઃܭ学Պଔۀ
2008年 埼玉大学学෦ڭҭ学෦ࢧԉ室
2010年 埼玉大学ࡒ෦ܦཧ՝
2013年 埼玉大学ࡒ෦ࡒ՝
201�年Αりݱ৬

ϚーέςΟϯάϦαーνΦϖレーλー
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Welcome to my laboratory

ࣨڀݚཆֶ෦ɹάϩʔόϧɾΨόφϯεઐमʗαϜϨτڭ

౷ܭੳΛ௨ͯ͡ɺֶࡁܦのࢹかΒ
ൃల్্ࠃの社会త՝ΛղܾすΔ

力をΞοϓͤ͞るޠӳ͕ੑۃੵ
　θϛに参加する学生は、開発ࡁܦ学のཧを学Ϳとڞに、ݱ
地ௐࠪの進Ί方なども学ͼます。そのҰとしてࢲがௐࠪを࣮
しているカンϘジアのଜにಉ行して、ଜຽにインタϏϡーࢪ
ௐࠪを行͏ػ会もઃけています。
　ԋशでは、ӳޠのจݙもいますし、ཹ学生をؚΊてӳޠで
σΟスカッγϣンを行͏こともあるので、学生にはӳޠをっ
てੵۃతにコϛϡχέーγϣンをとる࢟を࣋ってもらいたい
ですͶ。たと͑上खではなくても、そのΑ͏な࢟でθϛにྟ
Ί、ඞͣӳޠは上ୡするとࢥいますのでʕ。

ଟ༷ͳ教һͱཹ学ੜ͕άϩーόϧਓࡐを育てる
　埼玉大学のڭཆ学෦には、༷ʑな国੶の先生がいらっしゃい
ます。ڀݚのもҟなる、そのΑ͏な先生方とすることで、
自のࢹを広͛られるのは、この大学でڀݚをするメリット
の1つ。ଟ༷ੑのあるڥが、ڀݚの質をߴΊるのにඇৗに役立っ
ていると͡ײます。また、開発ࡁܦ学を学Ϳ上では、ҟなるจ
Խをཧղする意ࣝを࣋つことがॏ要です。それނ、学生にとっ
ては、ڭһのଟ༷ੑに加͑、ླཱྀ 学生のଘࡏも意ٛਂいとࢥいます。
άϩーόϧ時に׆༂できるਓࡐになるたΊにも、このΑ͏な
験は大きなྐになるのではないでしΐ͏かʁܦしたڧでษڥ

message

αϜレτ
।ڭतΑΓ
डݧੜ

ΧϯϘδΞͷଜҬͷ
Ո͔ܭΒ͑ݟる͜ͱ
　発展్上国におけるශࠔや֨ࠩと
いった社会経済のॾを経済学の
理を༻いてߟする「開発経済学」
が私の専としている研究分野です。
　この研究では、文やࢿྉの分ੳの
ଞ、現調査がܽかせません。
　いくらࣅたようなࢹでॻかれた
文やࢿྉをあたっても、国やҬに
よってࠩҟがありますし、どうしても
現࣮とのタΠϜϥάが生͡てしまい
ます。ですので、対Ҭにを運ん
で、࣮ 際に自分の目で֬かめたり、調
査をߦうඞཁがあるのです。そこで、
現在、国であるΧンボジΞを中心に
࣮ূ分ੳをߦっています。
　調査༰は、ΧンボジΞの村のශ
世ଳの家計に関するものです。60ࠔ
の世ଳにڠ力してもらい、1年間ຖ日

のऩࢧをهしてもらい、ू 計。おۚ
の使い方からߦಈύターンを明らか
にし、ශࠔのߏを解き明かすのです。
　例えば、この調査からශࠔ世ଳの大
で高ۚ利のआ入れをしていること
が分かりましたが、このような事࣮に
よってެతۚ༥ػ関による村Ҭ
へのϚΠクロフΝΠナンス（小نۚ
༥）のඞཁ性が示ࠦされます。

͛ରҬをޙࠓ
ීวੑͷ͋るཧ論をڀ
　ক来తにはこのような調査を、Χン
ボジΞͩけでなく、ଞの東ೆΞジΞॾ
国にも֦大し、国ごとのൺֱ分ੳなど
をߦうことで、さらに有ӹなใを得
ていきたいとߟえています。
　現調査は、現当ہやҬの有力
者などと調しながら進めつつ、得ら
れるใにバΠΞスがかからないよう

にࡉかいҙをいながらίϛュニ
έーγϣンをとらなければいけないな
ど、ಠಛの難しさがあります。
　しかし、調査が大変ͩからこそ、分
ੳ݁Ռから自分のԾઆの߹性が࣮ূ
されれば大きなتびを感͡ることがで
きるのです。

1SPGJMF
4BNSFUI�4PWBOOSPFVOʦαムϨト ソϫンϧンʧ
तڭཆ学෦ ।ڭ

2003年 大ࡕ大学ࡁܦ学෦ଔۀ
2009年 ژ大学ࡁܦ学ڀݚՊത࢜՝程मྃ
2011年 埼玉大学ڭཆ学෦ࢣߨ
2013年Αりݱ৬

カンϘジアで࣮ࢪしたଜௐࠪでの1γーン
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Welcome to my laboratory

ࣨڀݚϏδωεと社会ൃలʗࡍࠃ෦ɹϝδϟʔɿֶࡁܦ

άϩʔόϧ࣌のϚʔέςΟϯάʕ
ͦの՝とղܾࡦΛߟすΔ

ଟ༷ͳϑΟーϧυͰਂい学ͼをಘる
　θϛでは、国内外を問わͣάϩーόϧల開している企ۀや新
しいϏジωスϞσϧをௐるڀݚྫࣄがத৺になりますが、དྷ
年度からは企ۀのインタϏϡーなども࣮ࢪする予定です。
　さらに、ࡢ年はマーέςΟンάにΑってࣾ会՝のղܾをਤ
るく、「h 知ࡒを׆༻したアイσアग़ۀࣄʱiO 埼玉」と
い͏コンςストにも参加。࢜௨の開์ಛڐ「๕߳発ٕࢄज़」
を׆༻し、集தྗがߴまる߳りきの୯ޠாをఏҊして、最༏
लを受することができました。このΑ͏に࠲学だけでなく、
ϑΟーϧυϫークや࣮ફతな׆動にもྗをいれています。

lͳるࡍࠃԽzを࣮ݱするθϛڥ
　埼玉大学ࡁܦ学෦では、パリୈ 7 大学と埼玉大学の྆方の大
学で学、ࡁܦ学࢜߸と応༻ޠݴ学࢜߸の学Ґが取ಘできる
μϒϧσΟάリー・プϩάラムڠ定をక݁しています。
　このプϩάラムをར༻したཹ学生を定ظతに受け入れている
ことに加͑、ཹ学先からؼ国する日本ਓ学生もいるので、θ
ϛはৗに国ࡍ৭๛かなงғؾにあ;れています。
　ӳޠで話すػ会も自વと૿͑ますし、このΑ͏な l 内なる国
Խࡍ z にΑって、ଟ༷な学生とのަྲྀができるのもັྗの 1 つ
だと͑ߟています。

message

।ڭतΑΓ
डݧੜ

Ͱҟͳるࢢ֎ͱւࢢࠃ
ϚーέςΟϯάઓུͷ࠷దղ
　ۙ年、ࢢ場のάローバル化がٸに
進ߦしていますが、ݴ語や時ࠩ、文化、
श׳などの違いによって、ւ外でϚー
έςィンάをߦう際にどのような՝
があるのかをߟする国際Ϛーέςィ
ンάを受け࣋っています。
　その中でも、私がݸ人తに進めてい
るのは、小ച業にযをあてた研究。
現在は、ւ外向けにΠンターネット௨
ൢでをൢചする「ӽڥ &$」やΠン
υネγΞにおける日本のίンϏニΤン
スストΞのಈ向といったςーϚにऔり
んでいます。また、研究対は日本
りません。例えば、いݶ業ͩけとはا
まԤถではυΠツܥのΞルディとリ
υルというボックスストΞ（ࠝแശの
ままをൢചするスーύーのこと）
チェーンがいͮいています。これら

のチェーンは、今後日本にもࢀ入する
ことがߟえられますので、今のうͪか
ら研究しておくことで、対ࡦを講͡る
日本ا業の役に立てるのです。

͕ଓ͘日ຊࡁܦ෮׆にݙߩʁ
　国際Ϛーέςィンάの研究で難しい
とこΖは、ঢ়گが変化し続けるという
。そのため、研究にऴΘりはなく、ܧ
続తにऔりむことがඞཁになります。
　研究を進めるには、ا業へのΠンタ
Ϗューや文献を調るのはもͪΖん、
現調査もඞཁෆՄܽです。さらに今
後ىこりそうなトレンυや৽たなಈき
を一先にଊえるため、Ξンςナをはっ
ておくこともॏཁ。ւ外にఆظతに๚
れ、調査をߦうようにしているのは、
これが理༝です。
　例えばΠέΞやίストίのような、
それまで日本になかった৽業ଶの小ച

ళฮにߦくと、日本のళฮとの違い、
もしくはなͥ功しているのかʁとい
うことにڵຯがいてきます。研究を
続けるϞチベーγϣンの1つには、そ
れを解き明かしたいという୳究心があ
るのは間違いありません。
　また、研究から導き出した݁Ռは、
日本ا業の国際進出が功するための
Ϛーέςィンάઓུ立Ҋのώントにも
なります。つまり、現在、গ々活力を
ࣦっている日本経済の発展に貢献する
ʕそのようなことをߟえながら研究
にऔりんでいるのです。

1SPGJMF
�༱ࢠʦかわた やすこʧ
तڭ学෦ ।ࡁܦ

2000年 ໌࣏大学ܦӦ学෦ܦӦ学Պଔۀ
2005年 ࡕೆ大学ઐࢣߨ
200�年 ໌࣏大学ܦӦ学ڀݚՊܦӦ学ത࢜՝程मྃ
2008年 ࡕೆ大学ܦӦ情報学෦।ڭत
2014年 ࡕೆ大学ܦӦ情報学෦ڭत
201�年Αりݱ৬
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Welcome to my laboratory

ѹ力ॲཧྫྷౚにΑͬて
৯ͷੑ࣭を変͑る
　生ཛに大気ѹの数ઍഒのѹ力をかけ
ると、タンύク質は変性し、ゆでཛの
ようにԫとനはݻまります。
　私がऔりんできたのは、例えばこ
のようなѹ力ॲ理などをࢪすことで、
৯の物性やػ性を変化させ、高付
加価値化する研究です。
　ѹ力ॲ理に関してこれまでの࣮績を
挙げると、大౾やタϚネΪにѹ力をか
けてอଘすると、ମに良い分のΪャ
バ（("#"）やフϥボノΠυなどを૿や
すことに功しています。
　また、社会のཁに応える研究も
でࡂっており、例えば、東日本大ߦ
をうけたٶ県女ொの෮ࢧڵԉ
として、元ړ師たͪが作るΠチジク༿
について݂ѹ上ঢをおさえるޮՌな
どを明らかにしています。

ͷڥҬ৯ྖڀݚ
্ྲྀ͔ΒԼྲྀまͰをཏ
　そのଞにも、研究室では৯分の
分ੳや৽たな৯ఴ加物の開発ࢧԉ、
埼玉県࢈の৯ࡐを使ったห当の開発（ࡢ
ळと今य़にΤキュート大ٶでൢച）な
どもߦっています。ห当開発はӫ養や
৯物に関する講ٛの一であり、教室
で学んͩ知ࣝを࣮ફする「生きた教ࡐ」
です。また研究によっては、࢈物の
にෝいてऩ֭することもʕ。つ࢈
まり、l ৯ z をऔりרくڥについて、
上である現場からফඅ者にۙい
下のྖҬまで෯広いྖҬをΧバーし
ているのです。
　研究はا業のΦフΝーによるプロジェ
クトのほか、自らをఏىして進め
るものの両方ありますが、いずれにせ
よ、๛かなl৯zを࣮現することを目指
し、「美ຯしさ」や「݈߁」というとこΖ

を見ਾえて研究にऔりんでいます。
　今後、औりんでいきたいのは৽た
な調ຯྉ作り。自分がྉ理する際に
あったらよいとࢥうものですが、これ
でօさんの৯生活がͪΐっとでも便利
になれば幸いͩとߟえています。

ࣨڀݚһཆ՝ఔʗ্ڭҭڭߍҭֶ෦ɹֶڭ

ඇՃௐཧՃʹΑっͯ
ՃՁ৯ΛੜΈ出すߴ

1SPGJMF
্�ໜতʦ͏͑の し͛あきʧ
तڭҭ学෦ ।ڭ

2000年 ౦ژཧՊ大学ૅج学෦生学Պଔۀ
2005年 ౦ژ大学大学Ӄ学生໋Պ学ڀݚՊ
 ത࢜՝程मྃ、ത࢜ʢ学ʣ
2005年 新ׁༀՊ大学応༻生໋Պ学෦৯Պ学Պॿڭ
2009年 ౦大学大学Ӄ学ڀݚՊॿڭ
2013年Αりݱ৬

ଔۀ論文を௨して論ཧతͳߟࢥを育Ή
　ଔۀจでは࣮験やੳなどを行いますが、ࢦಋする上で、
ない͑ߟ、だからʕとい͏ことはܥҭ学෦だからʕ、จڭ
Α͏に৺がけています。また、学生はଔۀจのࣥචにけて、
それͧれڀݚを行います。ڀݚ内容は৯に関することなら自༝
ですが、どのΑ͏な݁Ռがग़ても、とにかく最ޙまでやりきる
ことはపఈさせています。それは、ڀݚでಘられた؍٬తなσー
タとき合͏ことで、ཧతなߟࢥを࣋って݁Ռをきちんとಋ
きग़すことをॏࢹしているからです。そのΑ͏なܦ験は、ࣾ会
にग़てもきっと役に立つものだと͑ߟています。

ੜ׆を͑ࢧる࣮ફՊ学ͱしてͷՈఉՊ
ҭ学෦ՈఉՊは、ҥ৯ॅのみならͣ、ফڭの所ଐするࢲ　
අ生׆や保ҭ、子ҭてについても学ͼます。ࢲ自 2 のとࣇ
して子ҭてதですが、ՈఉՊでは、子どもの生׆を見るྗ
がཆわれます。大学での学ͼが、࣮ 生׆を๛かにしてくれます。
　埼玉大学は全学෦が 1 つのキャンパスに集まっているたΊ、
国内外を問わͣଟ༷な学生、ڭһにग़会͑ます。
　ษڧするڥもڭҭ・ྗڀݚも༏れた埼大をもっと知って΄
しいですͶ。

message

্।ڭतΑΓ
डݧੜ

学生がߟҊしたϨγϐをݩに開発したห「トマトクリー
ムのমペンωとジ %ELI の࠼りアソートʙ埼玉࢈ݝト
マトベリーをఴ͑てʙ」
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Welcome to my laboratory

௨ৗ͑ߟΒΕͳい
Խ合を合
　研究༰を؆୯にઆ明すると「これ
までになかった化߹物をる」という
ことになります。さらに、そのような
化߹物を௨して、৽しい理を生み出
すことにऔりんでいます。
　といっても、θロベースで化߹物を
設計するのではありません。私の研究
では、ૉ、ਫૉ、ࢎૉ、ૉ、リンを
含む化߹物をߏする元ૉの一部をผ
の元ૉにஔきえて৽たな化߹物を߹
します。
　例えば、զ々の研究室では、2010年
にૉが֯ܗに݁びついた๕߳化
߹物である「ベンθン」の֨ࠎを、スズ
やԖでஔきえた化߹物の߹に功
しています。しかし、このような化߹
物を作ること自ମ、ඇৗにࠔ難なこと
なのです。それはૉ同࢜の݁߹は強

いのですが、ૉとスズ、あるいは
ૉとԖでは݁߹がऑくなるから。݁ ߹
がऑいため、そのままではۭ気中のࢎ
ૉやਫ分と応して分解してしまいま
す。
　そこで化߹物としてଘ在させるには
Կらかの工夫がඞཁになるのです。
　研究室のメンバーであるݹढ़ีॿ
教が「ී௨ではߟえられない化߹物を
Ζうとするのが、たͪが得ҙとし
ていること」ͩ と語ってくれましたが、
まさにその௨りͩとݴえますͶ。

ಓにૅجԽ学ͷڀݚを
ଓ͚る͜ͱͷॏཁੑ
　この研究のޣຯは、୭もやってい
ないことにチャレンジして、Ռを挙
げれば、৽しい理として教Պॻにܝ
されること。つまり「学をクリΤࡌ
Πトできる」のです。

　զ々がऔりんでいるのは、基ૅ化
学というٕ術開発の根װとなるのྲྀ
れでݴえば࠷も上ྲྀの部分。研究の
Ռがすぐに社会の役立つものではあり
ません。そこからٴして、༷ 々な学
やٕ術にӨڹを与えるものͩからこ
そ、ক来どのように応༻されるかとい
うことより、৽しい学や理をり
上げることをҙࣝして研究にऔりん
でいます。

ཧֶ෦ɹૅجԽֶՊʗࡈ౻խҰࣨڀݚ

まった͘৽しいԽ߹ΛੜΈ出し
ԽֶのڭՊॻʹ৽たなϖʔδΛࠁΉ

をಀ͞ͳい͜ͱ͕ޭͷۙಓݟવͷൃۮ
われたことですが、学生たちはϙジςΟϒݴもएい頃Αくࢲ　
に͑ߟるΑ͏にしてཉしいとࢥっています。たと͑ڀݚの݁Ռ
がઈతでも「そこからԿか見つけてやΖ͏」とい͏࣋ؾちを࣋
つことが大だとࢥいます。ࢲたちのڀݚ室では、「ηϨンσΟ
ϐςΟʢۮવに定外のものを発見することʣ」を意ࣝしてڀݚ
にྟんでいます。ڀݚの成Ռとい͏のは「この৭の変ԽはԿかお
かしいなʁ」など、ۮ発తなݱからಋかれることがԟʑにして
あります。そのΑ͏なώントを見ಀさないたΊにも、ఘΊないؾ
。ちがඞ要ෆՄܽなのです࣋

ࣗにし͔Ͱ͖ͳい͜ͱをͪ࣋ؾ͏ߦͰ
　これからࢲのڀݚ室にདྷる学生には、「自が学問をして
やΖ͏」とい͏৺を࣋って΄しいですͶ。ڀݚにはੑݸがग़ま
すし、݁ Ռがग़るかग़ないかもਓにΑるとこΖが大きいのですが、
やはり「自にしかできないことをやる」࣋ؾちがॏ要だとࢥい
ます。
　埼玉大学には、ૅجతなڀݚを行͏のにはਃしのないઃඋ
がଗっています。ݹॿڭが͏ݴΑ͏に、このڀݚは「Խ学をπー
ϧにして自を表ݱしたいਓ」にはベストだとࢥいます。これに
。していただきたいですͶࢦいたるਓはͥͻ入学をࢥ

message

तΑΓڭ౻ࡈ
डݧੜ

तʢӈʣڭ౻ࡈʣとࠨʢڭॿݹ

1SPGJMF
�խҰʦさいと͏ まさいちʧ౻ࡈ
ཧ学෦ ڭत

1991年 ౦ژ大学ཧ学෦Խ学Պଔۀ
199�年 ౦ژ大学ཧ学ڀݚܥՊത࢜՝程मྃ
199�年 埼玉大学ཧ学෦ૅجԽ学Պॿख
2002年 埼玉大学ཧ学෦ॿڭत
2009年Αりݱ৬
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Welcome to my laboratory

ߴை、Տͷ൙ཞ͔Β
֗をकる「EDP�%33」
　や高ைが発生した際、ւ岸にあ
るׁׯやٰ࠭、ւ岸林などが、ԡしدせ
るのいをऑめるέースがあります。
私がऔりんでいるのは、そのような
自વڥをఅなどのߏ物と߹せ
ることで、ࡂあるいはػࡂݮを高
める研究。Ґஔ関など、それぞれの
ཁૉをどうみ߹ΘせればޮՌを࠷大
化できるのかを明らかにする༁です。
　生ଶܥを基൫としてࡂリスクを
ݮしようという、このような対ࡦは

「&cP�%33」とݺばれます。అなどの
界があるݶにࡦ対ࡂ物ͩけではߏ
ことをࢥい知らされた東日本大ࡂҎ
߱、より目されるようになりました。
　現在、औりみの一として、ܕࡂݮ
֗ͮくりのఏҊもߦっています。۩ମ
తには、෩林を生かしながら、అや

ງなどの人工ߏ物をみ߹Θせた
ւ道のύΠロット事業や、私がこの研
究を࢝めるきっかけになったΠンυ洋
のඃを受けたスリϥンΧでのプ
ロジェクトにもࢀ加しています。また、
ͩけでなく、Տの൙ཞリスクの
もओཁな研究ςーϚの1つ。埼玉ݮܰ
県をྲྀれるߥྲྀҬのજ在త൙ཞリス
クを見える化するプロジェクトなどに
もܞΘっています。

ରࡦͷୈҰาͱͳる
ਫཧݱղ໌ͷし͞
　研究は、まずਫ理ܕを使った࣮ݧ
によって、力学తにਫのಈきやޚの
メΧニズϜを解明することからスター
トします。その上で数値解ੳをߦい、
一ൠ化していくのです。またࡂ発生
での調査もॏཁな研究ख๏。࣮ 際に
きた現を分ੳすることから༷々なى

教܇と対ࡦへのΞΠデΞが得られるの
です。ܗのないਫがىこす現はඇৗ
にෳࡶです。ͩ からこそ、よく観し、
͡っくりߟしないとԿがىこってい
るのかΘかりません。そのようなこと
をৗにҙࣝして、日々の研究にऔり
んでいます。

ࣨڀݚ社会σβΠϯֶՊʗాதڥ෦ɹֶ

ࣗવڥとのڞੜʹΑっͯ
Δͤ͞ݱい֗ͮ͘ΓΛ࣮ڧʹࡂ

課題ղܾͷΞΠσΞをࣗΒग़し、ͦ Εを࣮ߦͰ͖るਓࡐに
༷、けて室の学生には、問ղܾにڀݚ　 ʑなアイσアをग़せ
るྗをຏいてཉしいと͑ߟています。そこで、θϛではこちらか
らす͙に答͑を͑ڭるのではなく、できるだけ学生自に͑ߟ
させるΑ͏なࢦಋを৺がけています。またଔۀจについて学
生たちにݴっているのは「ੈքॳのことに取りみなさい」とい
͏こと。ଔۀจといっても1年かけて行͏ڀݚです。୭も行っ
ていないことを成し͛ることでಘられる自৴は大きな࢈ࡒに
なります。さらにଔۀจは学会発表をਪしています。これ
はఏҊྗや発৴ྗをཆ͏たΊにも、Αいܦ験になるとࢥいます。

टݍͰࡂɾڀݚࡂݮを͏ߦ大͖ͳҙٛ
　埼玉ݝにはߥとརࠜとい͏大きなՏがありますが、こ
こで൙ཞなどがىこるとटݍにਙ大なඃを༩͑るՄੑが
あります。だからこそ、この地ҬをメインのϑΟーϧυとして行
͏ࡂݮ・ࡂのڀݚ成Ռは、ੈ のதに大きなインパクトを༩͑る
ものになります。そのΑ͏な意ຯで、埼玉大学でのڀݚは、ඇৗ
にやりがいのあるࣄだと͡ײています。
　またཹ学生がଟいのも埼玉大学のັྗです。学内で自વに国
༂したい学生はͥͻ׆ができるので、কདྷάϩーόϧにྲྀަࡍ
དྷてཉしいですͶ。

message

ాதڭतΑΓ
डݧੜ

1SPGJMF
ా中ن�ʦたなか のりおʧ
तڭ 学෦

198�年 ౦ژ大学学෦学Պଔۀ
1991年 ౦ژ大学大学Ӄ学ڀݚܥՊ学ઐ߈・
 ത࢜՝程मྃ
2000年 埼玉大学学෦ࢣߨ
2002年 埼玉大学学෦ॿڭत
2007年Αりݱ৬

ଟॏߏޚをしたਫཧܕをった࣮験の༷子。
ஔ内にをىこし、అʢࠨのོىした෦ʣとւ؛ ʢྛӈ
ଆのঢ়のものがฒͿ෦ʣがٴ΅すӨڹをௐます
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ΠϯスλάϥϜͷ׆༻͕
एऀͷফඅߦಈをଅすʁ
　埼玉大学では、学生が県知事にࡦ
ఏݴをߦう「知事と学生のҙ見交会」
を2010年からຖ年開࠵しています。
　11月8日（ਫ）に࣮ࢪされた2017年
度のҙ見交会には、経済学部と工学
部から5つのθϛがࢀ加。方分権や
子育てࢧԉに関するࡦࢪがఏҊされま
した。
　そして、この中で県が࠾༻したのが、
経済学部の今ઘඈௗ講師θϛの学生5
名が発දした「ΠンスタάϥϜ º ए者
º 県࢈林࢈物」というΞΠデΞ。大
学生が運Ӧするࣸਅ共有αーϏス「Π
ンスタάϥϜ」を活༻して、埼玉県の
林࢈物を 13 しようとするもので、
ఏҊメンバーの1人であるઙ見ۏԻさ
んは、ࡦࢪのૂいについて、こう語り
ます。

「私ୡが学生を対にߦったΞンέー
トからも、県がߦっていた調査からも、
ए者が林࢈物にڵຯがないという
向が見られたため、ए者にೃછみਂ
いS/SαーϏスを活༻することで、埼
玉県࢈の林࢈物に対するए者のڵ
ຯをىשし、ফඅにつなげようとߟえ

ました」
　知事への発දでは「例えばh Πンス
タάϥϜ のɦ画໘をද示し、ૢ 作ボタ
ンをԡすと画໘が切りସΘるなどʕ
ೃછみのない方にもh ΠンスタάϥϜʱ
が、どのようなものか分かるように、
プレθンςーγϣンࢿྉを工夫しまし
た」（メンバーのٶ本ਅ理子さん）との
こと。このについてメンバーの田　
ྯさんは「自分たͪ
に当たりલのもの
をઆ明するのは、ҙ
外と݁ߏ難しいと
いうことに気付か
されましたが、ۤ 労
したおかげでh Πン
スタάϥϜ をɦごଘ
知なかった知事に
もڵຯを࣋ってい
たͩくことができ
ました」と振り返り
ます。

ࡦఏݴˍϓϩδΣΫτӡ༻͔Β
学ͨͨ͘͞Μͷ͜ͱ
　そして、埼玉県は「ҙ見交会」後
に、このΞΠデΞを࣮ߦにҠすことを
ܾఆ。それからͻと月༨りがաぎたࡢ
年12月21日（）、埼玉県࢈林࢈物
をհする県ެࣜΠンスタάϥϜ「埼
玉Θっしΐい」が開設されました。
　また、プロジェクトの࣮ࢪに当たり、
ࡦఏݴをߦったメンバー5名を「埼
玉Θっしΐい大使」に任໋。ใ発৴
は彼らのखでߦΘれることになりまし
た。

　これまで埼玉県࢈の林࢈物をѻう
ҿ৯ళやചॴのใやྉ理ࣸਅなど
をߘしてきましたが、開設Ҏ来、Ӿ
ཡ数やフΥロϫー数はॱ調に૿加して
きたようです。
　学生たͪに、今ճのऔりみで得ら
れたことをਜͶると「૬खにどうえ
るかをߟえ、分かりやすくえるスキ
ルがに付きました」（ઙ見さん）、「県

の方とࢢຽの方がٻめていることの
Ϊャップをຒめ߹Θせることができな
いとࡦࢪは࣮現できないということに
気付けました」（ٶ本さん）、「これまで
気にとめていなかった埼玉県の࢈物
の魅力に気付けた経ݧから、当たりલ
のଘ在でもࢹを変えれば発見がある
ことが࣮感できました」（田さん）と
えてくれました。
　Ҏ上のようなスキルやҙࣝは、社会
に出て事をߦう際にもඞཁとなるも
のです。今ճの経ݧが学生ୡにとって
有ҙٛなものになったのは間違いない
でしΐう。

埼玉ݝ公ࣜインスタάラム「埼玉わっしΐい」ʢhttps���
XXX.iOstagram.com�saitama@XassZoi�ʣトップページ

学生のアイデアを採用してスタートした

県公式インスタグラム
「埼玉わっしょい」

ਓؾ 4/4Λ࢈ݝۄ࡛ͯ͠༺׆ྛ࢈ΛएऀʹΞϐーϧʂ

のັྗを࢈のྛݝ年、埼玉ࡢ 13 するたΊに「埼玉わっしΐい」とい͏ݝ公ࣜイン
スタάラムが開ઃされました。ए者にਓؾのࣸਅڞ༗αーϏスを׆༻した 13 、としてࡦࢪ
注を集Ίていますが、࣮は埼玉大学の学生が知ࣄに行ったࡦఏݴからスタートしたプ
ϩジΣクトなのです。

ੳ�ࡁܦ学部�ϝδϟーɿࡁܦ

ઙۏ�ݟԻ͞Μ�（写真中央／栃木県立矢板東高等学校出身）

Μ�（写真左／和歌山県立桐蔭高等学校出身）͞ࢠຊ�ਅཧٶ

ా�ྯ͞Μ�（写真右／千葉県 志学館高等部出身）

したインスタάラムのࣸਅをߘに、ޙ໋ࣜ「埼玉わっしΐい大」ிで行われたݝ
上ా知ࣄに見せる学生たち
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2018 年 3 月 27 日ʢՐʣ、埼玉大学は平成 29 年度の大学ଔࣜۀʢ会場ɿ大ٶソχックγςΟʣにおいて、ୈ 1 ճとなる「ֿ
ాོষ」の表জを࣮ࢪしました。ここでは表জに先だって行われた受者のインタϏϡーの༷をお͑します。

第1回「梶田隆章賞」は
理学部数学科卒業の
赤羽裕太さんが受賞

ʕ「梶田隆章賞」の受賞、おめでとうご
͟います。まずは受賞の感をおฉかせ
くͩさい。

Ӌ͞ΜʢҎԼ、ܟশུʣ　ありがとうご
͟います。このような賞をいたͩいて、
っていࢥきもありますが、大変ޫӫにڻ
ます。Ҏલ、大学で開࠵された梶田先生
の講演をฉいたことがありますが、その
時に、ご自分の୳ٻ心にૉにैって、
研究にऔりむ先生の࢟に大変感を
受けました。今後、大学院で研究を続け
ますが、そのような先生の名にஏ͡ない
よう研究に務め、Ռを出していきたい
とࢥっています。

ʕऔりんでいる研究༰を教えてく
ͩさい。

Ӌ　大学では、代数زԿ学を勉強して
きましたが、その中で現在私がऔりん
でいるのは代数܈というςーϚです。܈
というのは、し算やֻけ算などをந
化した演算がఆٛされたू߹のことで、
これをߏとして࣋つ代数ଟ༷ମという
ਤܗの研究をߦっています。

ʕなͥ、この研究を選んͩのでしΐうかʁ

Ӌ　元々数学をやるのなら、代数学を
学΅うとߟえていましたが、代数܈を選
んͩのはθϛの先生（渡邉 究ॿ教）から
すすめられたのがきっかけです。研究の
໘നさはもͪΖん、日本では代数܈につ

いて、専తに研究する方がそれほどଟ
くなく、人と違うことができることにも
ऒかれました。代数܈の研究は、࠷ॳは
நతで分かり難いのですが、進めてい
くաఔでͩんͩん۩ମతになっていくと
こΖがあります。そんなとこΖが研究を
。う魅力ですͶߦ

ʕ大学生活を振り返ってࢥうことはʁ

Ӌ　大学生活は、αークルなどには入
らず、ൺֱత、勉強一ےの生活をૹって
きました。また、勉強については、学Ϳ分
野を選りみしなかったことが、݁ Ռと
してਖ਼解ͩったとߟえています。代数学
Ҏ外にも解ੳ学やزԿ学などを学んͩこ
とでに付いた「数学શମを၆ᛌするࢹ
」が、現在、研究をߦう上で役に立って
いるからです。

ʕ今後の目ඪについて教えてくͩさい。

Ӌ　今後は、大学院に進み、現在在੶
する渡邉研究室で研究を続けていきます。
大学院に進もうとܾめたのは、大学で気
付かされたఆ理のূ明や৽しいことを発
見する楽しさや感ಈをもっとຯΘいた
かったからです。また、大学ͩと研究の
ൣғがݶられているので、いま自分がߦっ
ている研究をಥき٧めたい気ͪ࣋もあり
ました。大学院では、研究にׂける時間
も૿えるとࢥいますので、自分が໘നい
とࢥうものを1つでもଟく発見していき
たいですͶ。

平成29年度　理学部数学科卒業
赤羽 裕太 さん
埼玉県立大宮高等学校出身

ֿాོষͱʁ�埼玉大学ཧ学෦ཧ学Պのଔۀ生で、2015年にϊーベϧཧ学を受したֿాོষ先生のӫ༪をশ͑て、平成29年度にઃ立さ
れた表জ੍度。ੈ࣍のएखڀݚ者のҭ成をతとして、ຖ年度、学ۀにおいて༏लな成をऩΊ、かつߴいڀݚ者のࢤを࣋つ大学Ӄに進学予定のଔۀ生
1໊を表জします。ࡢ年度はཧ学෦学Պをଔۀし、埼玉大学ཧ学ڀݚՊに進学するӋ༟ଠさんが受しました。

学からクリスタϧの६を受け取るӋさん。この他、෭としޱࢁ
て学ۚ5ສԁがत༩されました

目指せ！　次世代の若手研究者
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αーΫϧհ

学෦
学Պ4年ցػ

ݝߴ等学ߍग़

લϓϩδΣΫτϦーμー

খྛ ༞ଠさん
:65" ,O#":"4H*

オリジナルマシンで
サーキットを駆け抜けろ！

Formula Project SU-spirited

ඪに͚νーϜҰؙͱͳͬて
Ϛγϯを࡞Ζ͏
　'PSNuMa　1SPKFcU　S6�TQiSiUFE

は、ຖ年9月 に ߦ Θ れ る શ日本学生

フΥーϛュϥ大会への出場を目ඪとし

て、2015年に発したαークルです。

　શ日本学生フΥーϛュϥ大会とは、

大学生が設計、作した小ܕのフΥー

ϛュϥΧーの性をڝい߹うもの。

αークルを立ͪ上げた2015年には自

ಈंͮくりのノϋもなくθロから

のスタートでしたが、本田ٕ研工業༷

をは͡めとするスϙンαーا業のごࢧ

ԉもあり、2017年に念ئのॳ出場を

Ռたすことができました。

　大会では94チーϜ中70Ґという

績で、ࢀ加1年目のチーϜの中で࠷も

よい績をおさめたチーϜにଃられる

ルーキー賞をいたͩきましたが、大会

લに目ඪとしていたのは30Ґͩった

ので、ਖ਼չしさもあります。また、あ

る৹査でنఆのタΠϜにಧかず、す

ての৹査にࢀ加できなかったことも

念でした。

　現在設計中の2代目のϚγンのίン

セプトは「ϥΠトレスϙンス」。これ

はॳ代の「人ं一ମ」というίンセプ

トをҾきܧぎながら、υϥΠバーの感

֮にԊってਖ਼しい挙ಈをするという

「SiHIU（ਖ਼しい）」とϚγンのܰ量化を

ਤるという「MiHIU（ܰい）」の2つのҙ

ຯをࠐめています。࣍の大会は、この

Ϛγンでશての৹査をクリΞして

すると共に、૯߹得で30ҐҎを目

指します。

　Ϛγンを作っている間は大変なこと

ばかりですが、そんなۤ労をりӽえ

てしたϚγンͩからこそ、本番当

日、αーキットをれるتびも一
ͻと

入
しお

。

大会ظ間中は本当におࡇりといったง

ғ気にแまれます。

　もし自ಈंやϞノͮくりにڵຯがあ

るなら、ͥ ͻ一ॹに活ಈしましΐうʂ　

もͪΖん学部や性ผはいません。৽

入生向けの勉強会を開࠵することも༧

ఆしていますので、知ࣝやٕ術がなく

ても心はいりませんよ。

して発ࢦճは全日本学生ϑΥーϛϡラ大会ग़場をࠓ
したαークϧの׆動をհします。自たちで࡞り
上͛たϑΥーϛϡラカーがര音を߾かせながらαー
キットをるとい͏وॏなܦ験ʕそこからಘられる
ものは大きいはͣですʂ

サークルDATA
部員：男子14名

活動場所：大学東門付近
ガレージ

ओͳؒ׆ಈ༧ఆ
7月 スϙンαーަྲྀ会
8月 全日本学生ϑΥーϛϡラ大会合ಉ試会
9月 全日本学生ϑΥーϛϡラ大会
11月 ΉつΊࡇにてマγンలࣔ
12月 νーム内行会
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*$ ˍόϦΞϑϦーԽͰշదʹ 　　

　ভೆϞノレールは、+3大ધӺとভೆ

のౡӺまでの6�6LNを݁ͿϞノレーߐ

ルで、Ԋઢの方やߐノౡɾחに๚れ

るお٬༷のҠಈखஈとしてご利༻いた

ͩいています。

　私が社長に就任した2015年Ҏ来、

ॏతにऔりんできたのが、ೝ知度

と利༻者の利便性の向上です。

　ೝ知度向上については、Ҭの人た

ͪと一ॹにの魅力を発৴していく

औりみをߦっています。その一と

して、ө画や57番のロέにϞノレー

ルやӺを使いたいというお話しはੵۃ

తにおけするように心がけています。

　また、今年4月1日からશӺでվࡳを

*$化したことに加え、ऴணӺであるভ

ೆߐのౡӺにΤレベータを備。今後

もॱ࣍、ӺのバリΞフリー化にはऔり

んでいくつもりですが、こうしてお

٬༷の利便性を向上させていきます。

࡛େの͍ࢥग़ϥάϏーͱ学ྈ 　

　この事に就くまで、30年Ҏ上社

に੶をஔき、༷ 々なで༷々事を

してきました。ベトナϜでは、日本の自

ಈंメーΧーのൢച会社の෭社長を務

めるなどしましたが、そのような経ݧ

は今の事にも生きているとࢥいます。

　大学では経済学部で経Ӧ学を学びま

したが、それは元々ച人になりたい

というࢥいがあったから。また埼玉大

学を選んͩのは学අが҆価な国立大学

ということと、高校を卒業してटݍ

に出たかったことが理༝でした。

　大学時代はϥάϏー部にॴଐ。三年

生時にキャプςンを務めましたが、下

生も含めてまとめڃ生はもͪΖん上ڃ

なければならず、そこで学んͩことは、

社会に出てからも人間関をஙく上で

役に立ったとࢥいます。

　入学後、2年間は学ྈに入りましたが、

ྈの仲間ୡと༡んͩりしたのもよいࢥ

い出ですͶ。

　大学卒業後に社会に出ることをߟえ

ると、大学時代にいかに世の中と関Θ

れるかがॏཁͩとࢥいます。ا業との

共同研究など、今の大学は社会と関Θ

るػ会がଟいので、学生の方にはͥͻ

そのようなチャンスをੵۃతに生かし

て有ҙٛな大学生活をૹってཉしいで

すͶ。

卒 業 生 紹 介
活躍する卒業生からのメッセージ

5IF .FTTBHF GSPN B HSBEVBUF

湘南モノレール株式会社
代表取締役社長

尾渡 英生さん
Hideo Owatari

埼玉大学໊༪ڭत　ੁ߁ݪ߶先生 

就職した商社で
出会った
埼大出身の同僚や
先輩後輩は
優秀な人が
多かったと思います

「ࣾにब৬したのは、ੈ քをވにかけるചਓになりたかったから」だとޠるඌࣾ

1SPGJMF
Ԭݝभ市生まれ
Ԭݝ立খߴ等学ߍଔۀ
1983年 埼玉大学ࡁܦ学෦ܦӦ学Պଔۀ
1983年 日ؠҪࣜג会 ʢࣾݱ・日ࣜג会ࣾʣ入ࣾ
2003年 ಉࣾ自動ंୈࡾ෦෭෦
2008年 スζキೋ ൢച会ࣾंྠ࢛ྠ・
 ベトφムスζキࣾ取క役෭ࣾ
2011年 日ϩジスςΟクスࣜג会ࣾ国ۀࣄࡍ本෦
2014年 日ࣜג会ࣾ自動ंୈࡾ෦..1$୲෦
2015年Αりݱ৬

年5月、ラάϏー෦の࠙会で久しͿりに大学に行く予定ࠓ」
です。大学がど͏変わったのかʁ　ָしみです」とのこと
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埼玉大学フェロー
　2010年、埼玉大学はフェロー制度を

設けました。埼玉大学に学び、各界で優

れた業績を挙げた方に対して、フェロー

の称号を授与し讃えるものです。

　その年、5人の方々に授与しています。

作家で数々の文学賞を受賞し紫綬褒章

を受章した池澤夏樹氏（1965理学部入

学）、クレディセゾン社長で日本経済

の発展に尽力した林野宏氏（1965文理

学部卒）、バルセロナ五輪女子柔道銀メ

ダリストで世界の女子柔道の発展に貢

献した溝口紀子氏（1994教育学部卒）、

元在ガボン共和国大使で国際社会の外

交業務に貢献した加藤基氏（1969教養

学部卒）、Suica開発者で社会生活の利

便性向上に貢献した椎橋章雄氏（1976

理工学部卒）の5人です。

　その後、間は開いたのですが、とても

嬉しいことに、私が学長に就任してから、

世界で、日本で、大変高い評価を得た3

人の卒業生が続き、それぞれに埼玉大学

フェローの称号を受けて頂きました。

梶田隆章氏 ： 2015年ノーベル賞受賞

学理学部を1981年に卒業し、東京大学

大学院に進学しました。お話を伺った際、

「本当に物理学の研究を志したのは大

学院生の時。幸運なことに、良い師、仲

間、研究プロジェクトに出会いました。」

と語っています。彼の「出会い」には観

測データとの出会いも含まれます。観測

データと計算値とのずれに気付き、その

解明に専念してニュートリノ質量の発

見につなげたとのこと。そして、こう続

けます。「広く目と心を開いて、大切な

ものに出会ったときのための準備をし

て下さい。例えば、勉強です。」

小松和彦氏 ： 2016年文化功労者顕彰

　一人目は、2015年ノーベル物理学賞

を受賞された梶田隆章先生。彼は埼玉大

埼玉大学ŋϊーベϧ受ه೦ߨԋ会でのֿా先生

　二人目は、2016年11月に妖怪研究の

業績で文化功労者に選ばれた小松和彦

先生。1970年、埼玉大学教養学部のご

卒業です。在学中に文化人類学に出会い、

埼玉県両神村でのキツネつきなどに関

する調査をきっかけとして研究者の道

を歩んでいます。埼玉大学での講演の際、

「研究はつらくても、同時に楽しい謎解

き。勉強するとき、まずは楽しむことを

一番の柱にして頑張って下さい。」そし

て、「埼玉大学に来なかったら今の研究

はしていなかったかも知れません。チャ

埼玉大学ϑΣϩーশ߸त༩ه೦ߨԋ会でのখদ先生

埼玉大学学応室にて࠙談するࠜ؛先生

ンスを見つけて自分の道を切り開き、活

躍してほしい。」と語っています。

根岸右司氏 ： 2017年日本芸術院会員

　三人目は、雪景色の油彩で著名な洋画

家の根岸右司先生で、2017年末に権威

のある日本芸術院に推挙されてその会

員になられました。彼は埼玉大学教育学

部の1961 年卒業生で、在学中に生涯の

師となる渡邉武夫先生に出会い、県立浦

和高校などの美術の先生をやりつつ画

家として活躍され、現在は日展の理事も

お務めです。埼玉大学にお招きし、学長

応接室にて懇談した際に渡邉先生の指

導を振り返られ、「よくここまで人の絵

に本気になれると感心しました。とても

怖かったですが、有難かった。」と語っ

ています。因みに私は浦高時代に美術部

でしたが、根岸先生とはすれ違いでした。

埼玉大学は2019年に創立70周年
　70周年のキャッチフレーズは「つな

げよう未来へ」。あらゆる立場の人をつ

なぐ架け橋であることが埼玉大学の魅

力。ここに示した卒業生と現役学生もつ

ながっています。このことを大切に、埼

玉大学はこれからも歴史をつなぎます。
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Information

この冊子に関するご意見やご質問は、
埼玉大学広報渉外室までお寄せください。 http://www.saitama-u.ac.jp

SAIDAI CONCIERGE vol.27
■発行日 2018年5月
■企画・編集発行 埼玉大学広報渉外室
■問い合わせ先 〒338-8570　さいたま市桜区下大久保255
 TEL 048-858-3932　FAX 048-858-9057
 E-mail　koho@gr.saitama-u.ac.jp

※上記のほか、授業公開等の開催を予定しています。

夏のオープンキャンパス情報
平成30年度の日程は以下のとおりです。

開催日 学 部 内 容

8月  7日(火) 理学部・工学部 学部説明、
キャンパスツアー、
個別相談等

8月  8日(水) 教養学部・経済学部

8月  9日(木) 教育学部

平成31年度入試の主な変更点は以下のとおりです。

入試情報（平成30年3月31日時点）

変更点は以上ですが、あくまでも予定ですので、詳細については、平成30年7月頃公表する
「平成31年度入学者選抜に関する要項」にてご確認願います。

●教育学部前期日程中学校コース社会専修において、個別学力検査に課している「総合問題」を
「小論文」に変更します。

学外会場進学相談会
平成30年度、埼玉大学は、各地で開催される相談会に参加します。
参加予定は以下のとおりです。なお、参加会場は、随時、本学ホームページにて公表します。

受験生の皆さんに全国各地で開催される進学相談会、夏のオープンキャンパスについての
最新情報をお届けします。
また、入学試験の内容に関して、平成 31 年度入試から変更される点があります。変更内
容にご注意ください。

埼玉大学マスコットキャラクター
メリンちゃん

入試情報を
しっかり
チェック！

埼玉大学入試LINE＠
LINE＠アカウントを友だち登録してくださっ
た方に、入試情報、入試関連イベントのお知ら
せなど受験生のみなさんに役立つ情報をお届
けします。

資料請求

パソコンやスマホ、携帯
電話、自動音声応答電話
等から請求していただけ
ます。その他、正門横に
ある守衛所でも24時間
受け取ることができます。

開催日 会 場 開催地 イベント名
  5月20日（日） ツインメッセ静岡 静岡 大学フェア

  5月27日（日） ビエント高崎 群馬 大学進学セミナー

  6月  6日（水） ふれあいキューブ 埼玉 春季進学ガイダンス

  6月  7日（木） 大宮ソニックシティ 埼玉 春季進学ガイダンス

  6月10日（日） 東京ベイ幕張ホール 千葉 大学進学相談会2018

  6月16日（土） インデックス大阪 大阪 夢ナビライブ2018

  6月21日（木） ウェスタ川越 埼玉 大学進学フェア2018

  7月  5日（木）・6日（金） パシフィックホテル沖縄 沖縄 国公私立大学・短期大学相談会

  7月  8日（日） 池袋サンシャインシティ 東京 全国国公立・有名私立大相談会

  7月14日（土） 東京ビッグサイト 東京 夢ナビライブ2018

  7月28日（土） ポートメッセ名古屋 愛知 夢ナビライブ2018

  7月29日（日） パシフィコ横浜 神奈川 全国国公立・有名私立大相談会

  8月18日（土） 朱鷺メッセ 新潟 主要大学説明会

  8月21日（火） 東京ビッグサイト 東京 主要大学説明会

10月  6日（土） 夢メッセみやぎ 宮城 夢ナビライブ2018
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